

Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah EKSA4406 Perbankan Umum dan Syariah merupakan mata kuliah bidang minat yang membahas operasi bank umum (konvensional) dan bank syariah. Perbankan syariah yang berkembang pesat saat ini memiliki dasar filosofi yang berbeda dengan bank konvensional sehingga dalam tata cara operasinya juga berbeda. Untuk itu, perlu dipelajari hal-hal apa saja yang membedakan bank konvensional dengan bank syariah.

Buku Materi Pokok EKSA4406 Perbankan Umum dan Syariah ini disusun dengan tujuan mahasiswa memperoleh bekal dengan mengetahui bagaimana operasi bank konvensional dan syariah yang dilengkapi berbagai contoh kasus dan aplikasinya dalam kegiatan perbankan. Buku materi pokok ini berbobot 3 SKS yang terdiri atas sembilan modul. Ruang lingkup bahasan masing-masing modul sebagai berikut.

Modul 1 membahas kegiatan perbankan secara umum. Setelah mempelajari materi ini, diharapkan mahasiswa dapat menjelaskan pengertian bank dan sejarah perkembangan bank konvensional di Indonesia, sejarah bank syariah, serta jenis-jenis bank yang beroperasi di Indonesia.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang kegiatan perbankan.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan materi penggolongan berbagai jenis bank.

Kegiatan Belajar 3 menjelaskan materi tentang perbandingan bank konvensional dan bank syariah.

Modul 2 membahas produk penghimpunan dana bank. Setelah mempelajari materi modul ini, diharapkan mahasiswa dapat menjelaskan produk penghimpunan dana di bank konvensional dan bank syariah; menghitung bunga pada giro, tabungan, dan deposito; serta melakukan pencatatan akuntansi pada setiap transaksi giro, tabungan, dan deposito.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang produk giro, tabungan, dan deposito.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan pencatatan transaksi giro, tabungan, dan deposito.

Modul 3 membahas produk penyaluran dana bank. Setelah mempelajari materi modul ini, diharapkan mahasiswa dapat menjelaskan pengertian kredit dan pembiayaan, produk penyaluran dana di bank, dan menghitung bunga pinjaman.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang produk kredit bank.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan materi tentang perhitungan bunga kredit.

Modul 4 membahas produk jasa bank. Setelah mempelajari materi ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan produk jasa bank; menghitung biaya jasa bank; dan melakukan pencatatan akuntansi produk jasa bank.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan produk jasa pada bank konvensional.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan produk jasa pada bank syariah.

Modul 5 membahas sistem dan perhitungan bagi hasil penghimpunan dana pada bank syariah. Setelah mempelajari materi ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan tahapan perhitungan bagi hasil usaha; menghitung bagi hasil produk penghimpunan dana; dan melakukan pencatatan akuntansi bagi hasil.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi sistem perhitungan bagi hasil usaha bank syariah.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan studi kasus pada perhitungan pembagian hasil usaha.

Modul 6 membahas penetapan nisbah bagi hasil dan margin keuntungan pembiayaan. Setelah mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan pengertian pembiayaan pada bank syariah; cara menentukan nisbah bagi hasil; dan menghitung besarnya margin keuntungan.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang produk pembiayaan bank syariah.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan materi penetapan nisbah bagi hasil pembiayaan.

Kegiatan Belajar 3 menjelaskan materi penetapan margin keuntungan pembiayaan.

Modul 7 membahas mekanisme kredit dan pembiayaan dalam praktik. Setelah mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan mekanisme dan prosedur permohonan kredit/pembiayaan pada bank umum dan bank syariah serta menjelaskan tahapan kegiatan permohonan kredit dan pembiayaan.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang mekanisme kredit pada bank umum.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan materi tentang mekanisme pembiayaan pada bank syariah.

Modul 8 membahas pengelolaan risiko pada bank. Setelah mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan pengelolaan risiko kredit, pasar, likuiditas, dan operasional pada bank konvensional ataupun bank syariah.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang pengelolaan risiko pada bank konvensional.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan materi tentang pengelolaan risiko pada bank syariah.

Modul 9 membahas laporan keuangan bank. Setelah mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan tujuan laporan keuangan; menjelaskan jenis-jenis laporan keuangan pada bank konvensional dan bank syariah; serta melakukan analisis terhadap laporan keuangan bank.

Kegiatan Belajar 1 menjelaskan materi tentang jenis-jenis laporan keuangan bank.

Kegiatan Belajar 2 menjelaskan materi tentang teknik analisis laporan keuangan bank.

Untuk memperoleh manfaat yang maksimal dari BMP ini, mahasiswa disarankan mengikuti panduan belajar. *Pertama*, mahasiswa membaca secara cermat dan berusaha memahami materi yang disajikan dalam BMP ini. Selain itu, mahasiswa harus aktif mencari literatur, terutama yang berhubungan dengan materi yang disajikan, baik lewat media cetak maupun media audiovisual. *Kedua*, buatlah rangkuman kecil secara baik

dan benar setiap kali Anda mempelajari satu kegiatan belajar. *Ketiga*, kerjakan tugas dan latihan secara maksimal dan ukur pemahaman Anda. *Keempat*, diskusi kepada teman dan bertanya kepada tutor/dosen atau teman sejawat jika belum memahami materi, baik secara langsung maupun melalui media yang telah disediakan.

Apabila mengalami kesulitan dalam mempelajari mata kuliah Perbankan Umum dan Syariah, Anda dapat menghubungi Program Studi Ekonomi Syariah Universitas Terbuka melalui nomor telepon (021-7490941) pesawat 2106 atau melalui *email* kajur_ep@ecampus.ut.ac.id. Mahasiswa juga bisa datang ke Gedung Fakultas III lantai 4, Fakultas Ekonomi Universitas Terbuka, Jl. Cabe Raya Pondok Cabe, Ciputat, Tangerang 15148 atau melalui *homepage* Universitas Terbuka di <http://www.ut.ac.id>.

Selamat belajar dan semoga Anda sukses.

PETA KOMPETENSI
EKSA4406/Perbankan Umum dan Syariah/3 SKS

